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9ª SESSÃO 

5.ª SESSÃO ORDINARIA 

 

 Ata n.º 9/2023 – Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três 
(06/03/2023), às 19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal 
de Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Nona Sessão e Quinta sessão Ordinária, com a 
presença de nove os vereadores. Sob a Presidência do Vereador Claudeir Gordiano, iniciou-se a 
presente sessão, com a leitura do texto bíblico (Daniel 9, Vers. 4-10), realizado pelo vereador 
Danilo Augusto Branco. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Ata n. 
8/2023, foi colocada em discussão e aprovada por unanimidade; Oficio n. 53/2023 – Autoria 
Secretaria Municipal de Educação. Solicitando colaboração junto a premiação do concurso 
soletrando; PROJETO DE LEI N.º 001/2023. Autoria: Vereador Danilo Augusto Branco. SÚMULA: 
Institui o programa “Meu Primeiro Emprego” para a contratação de jovens sem experiência no 
mercado de trabalho no âmbito do Município de Lidianópolis e dá outras providências”. – foi 
encaminhado para as comissões de Justiça e Redação Final, Finanças e Orçamentos; 
RELATORIOS  – Autoria do Poder Executivo. Referente a Audiência Publica do 3º Quadrimestre 
2022, realizado dia 28/02/2023 – foi encaminhado para as comissões de Finanças e 
Orçamentos, Justiça e Redação Final; PROJETO DE LEI  N.º 1.221/2023. – Autoria do Poder 
Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional 
especial no orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2023 e da outras 
providencias; PROJETO DE LEI n.1.217/2023. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza 
Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do 
município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias; PROJETO DE LEI 
n.1.219/2023. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Adiciona o Art. N.8º, A na Lei 
Complementar nº. 1.107/2021 e da outras providencias; INDICAÇÃO N.º .012/2023. - Autoria: 
vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Sugere ao Poder Executivo, que dentro das 
possibilidades, sejam instalados PAVER nas laterais do campo Juvenal Bento Alves no município 
de Lidianópolis-Pr.  No EXPEDIENTE, não houve uso da palavra.   DANILO AUGUSTO BRANCO, 
Boa noite Presidente Boa noite demais vereadores Dr Mateus, Dr Lesley, Beira Mar,Uilliam 
Nosso amigo Ademir Nossa colega Eliane e a todos que estão acompanhando nós pelo 
Facebook pedi a palavra para falar sobre a indicação 12/2023 onde sugere O Poder Executivo a 
possibilidade de instalação de paver ali no Campo Municipal conversando antes da sessão 
professor Claudeir e o vereador Odair bovo ano passado também pediu para colocar o paver. E 
aí mesa é do lado do campo então essa indicação eu fiz, eu não muita coisa é muita demanda 
aqui  Às vezes a gente acaba fazendo uma indicação em cima da outra mas só para reforçar o 
Executivo aí a instalação É Fabinho Porque fizeram o banheiro ali e daí vai ajudar também a 
manter o Banheiro limpo porque ali tem terra então só para reforçar o Executivo aí era essa 
minha palavra obrigado; FABIO PINHEIRO DA SILVA, Boa noite todos os companheiros 
vereadores Boa noite o Ademir a Eliane, do advogado Dr Leslie, Matheus secretário beira-mar, 
secretário Uilliam eu quero também parabenizar o vereador Danilo sobre essa projeto aí 001 
primeiro emprego 16 anos e Lidianópolis muito bem colocado isso é bonito que dá 
oportunidade para o nosso jovem trabalhar Parabéns vereador; ANTONIO AUGUSTO MACIEL 
FILHO, Boa noite presidente,  Ademir Adriano ali, Advogado só pedir a palavra sobre Esse 
projeto aí do nosso amigo Danilo que tá entrando nessa casa de Lei  que vai tramitar e bem 
lembrado viu Danilo isso aí é muito importante entendeu, eu vejo assim que é pela a juventude  
as crianças que do primeiro emprego que vai ter é onde a gente ia hoje que vejo na minha 
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família já tem um menino que trabalha com você e começou lá em Curitiba com 14 anos e 
trabalhando lá hoje para já tá quatro anos fazendo isso aí no trabalho isso é importante como 
eu estou saindo um pouco fora ,aí mas a gente queria dar explicação sobre isso aí não foi 
votado ainda como a gente no passado começar a trabalhar tão novo eu mesmo sou hoje o 
mais velho da casa aqui hoje com 7 0 anos já trabalhava  desde dos 8 então eu te dou os 
parabéns sobre esse projeto tá tremendo hoje aí eu sou favorável Muito obrigado. Na ORDEM 
DO DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para aprovação: PROJETO DE LEI 
n.1.217/2023. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar 
abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o 
exercício de 2022 e da outras providencias – foi colocado em segunda discussão e votação e 
aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n.1.219/2023. Autoria do Poder Executivo. 
SUMULA: Adiciona o Art. N.8º, A na Lei Complementar nº. 1.107/2021 e da outras providencias 
– foi colocado em Segunda discussão e votação e aprovado por unanimidade. PROJETO DE LEI  
N.º 1.221/2023. – Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar 
abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o 
exercício de 2023 e da outras providencias-foi colocado em Primeira discussão e votação e 
aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavras os 
vereadores: ANDRE FAIAN DELFINO, Boa noite Presidente, Boa noite secretaria, Boa noite 
vereadores, Boa noite advogado Dr William, Matheus, Lesley o beira mar ou A ELiane é o 
Ademir e todos que tá assistindo nós pela internet Pelé que tá lá fora, Ele é dois nossos que 
ajuda nós aí na nosso município aí nossos funcionário eu quero agradecer a Deus por mais um 
dia nós está aqui na sessão podendo aqui aprovar esses projeto cabeça de Deus queria falar 
agradecer todos os funcionário que trabalha na prefeitura acho que é uns 200 funcionários 
mais sei lá não sei quanto que é mais ou menos r$ 240 Nossa prefeitura aí que nós só temos 
que agradecer vocês e cada equipe tem um tipo de trabalhar nosso Vereador vê hoje aí ele 
trabalha como ambulanceiro aí os motorista tem apartamento dos que trabalha na estrada 
outros da Saúde outro que trabalha lá na prefeitura então nós só temos que agradecer e dar 
parabéns para vocês eu queria também falar sobre a luz todo mundo falando de luz aqui nas 
duas sessão para trás eu achando que era que estava arrumando a luz quando eu fui ver luz de 
led que tá colocando aqui nosso município de Lidianópolis e eu parei já falei Prefeito também 
que era para o porto Ubá essas luz de led tem que cobrar também nós não pode deixar passar 
se o Norte distrito de Porto Ubá Aí quando eu fui perceber que vinha a noite aqui para ver o 
que que a turma tá falando da luz do vereador falando da luz e fui ver que a luz dele como tá 
ficando bonito o nosso município a economia da energia e a iluminação bem mais forte  
também quero agradecer a nossa enfermeira lá do Porto Ubá a Gisele Isabel a marina que tá 
dando uma força lá sempre atendendo a nossa população lá  E nós só temos que agradecer a 
vocês e eu acho que é só Presidente Essas são a minha palavras Deus abençoe a todos;  ROSELY 
APARECIDA PAIXÃO, Boa noite Presidente os demais companheiros vereadores nossos jurídico 
Dr Mateus, Dr léslie, nosso secretário Beira Mar, William nossos companheiros visitante aí o 
Pelé o Ademir a Eliane e a todos vocês que nos ouvem em casa né através do Facebook eu 
quero aqui falar um pouquinho a respeito da audiência pública que teve nessa casa de lei aqui 
na terça-feira dia 28/02 a qual eu e o presidente que o vereador Claudeir Gordiano 
participamos e então eu quero assim agradecer de coração aos nossos Servidor Público a qual 
Faz esse trabalho  o Márcio que é o nosso contador o Toninho o Zé Antônio essas pessoas 
estavam aqui presente o Casagrande que é o secretário da saúde a Lúcia Maia o nosso Vice 
Prefeito sido Busato, Beiramar que a nossa secretário e também que estava aqui a Rosa paixão 
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e o Claudeir e a gente vê assim o quanto tem valor a gente assim participar dessas audiência 
pública a gente vê um investimento que o município faz que as secretaria gastam e assim 
graças a Deus o nosso município tá de parabéns porque assim é um dinheiro é um recurso que 
é muito bem assim trabalhado é muito bem valorizado a gente vê aí na saúde o quanto de 
dinheiro que é investido mas graças a Deus a gente tem um retorno que a gente tem um 
município assim não vamos dizer assim de primeira qualidade seria que Deus abençoasse que 
fosse mas a gente tá de parabéns porque a gente vê municípios vizinhos aí que não tem os 
convênios que a gente tem então assim todo mundo que passa que vem no nosso município 
assim eu tenho parentes familiares que mora em outros municípios e que fala Vocês estão de 
parabéns pela saúde que o município pelos convênio que Lidianópolis tem então assim a gente 
hoje eu como vereadora nessa casa de lei para a gente assim é um orgulho muito grande a 
gente vê a gente saber do valor da qualidade assim que o Executivo Prefeito vice-prefeito nós 
vereadores todos os funcionários público todos os secretados secretariados a responsabilidade 
que tem então isso é muito gratificante e parabéns a todos e que Deus abençoe que continue 
assim tá Amanhã também quero falar um pouquinho dia 8 de Março  que se comemora aí o dia 
mundial de nós mulheres  Não amanhã tem que ser comemorar todos os dias o valor assim que 
a mulher que a mulher tem e hoje a gente vê assim o quanto que a mulher tem o poder o 
quanto que a mulher evoluiu o quanto que a mulher se expandiu no Brasil então para nós assim 
para mim hoje como mulher a companheira Isabel nessa casa de lei a gente assim tem orgulho 
de ser mulher está aqui defendendo nesse legislativo Então parabéns a todas as mulheres do 
nosso município a jovem mulheres as criancinhas mulheres que Deus abençoe e que Deus 
ilumine a cada um de nós quero também parabenizar a equipe de saúde que estão fazendo aí 
as pré-conferência eu acho que foi feita no porto Ubá Claudeir foi feito  isso hoje ele estavam 
na Nossa Senhora de Fátima quarta-feira amanhã vai estar no Monte Alto se Deus quiser eu 
quero também estar junto então assim parabénsa gente só tem e eles vão fazer todas as 
comunidades eu não sei a data sim certa mas no final de Março aí vai ter né a conferência de 
saúde e Lidianópolis então isso também assim é muito importante porque cada comunidade 
distrito de Porto Ubá vai estar lá vendo aonde que tá as dificuldades e trazendo para depois ser 
discutido e ser levado e com certeza para estar melhorando aqueles setores que assim não tá 
100%, e dar também Parabéns Danilo pelo teu projeto tá 001 parabéns mesmo é aquilo que o 
vereador Mineiro falou Vereador Fabinho meu primeiro emprego Isso é uma benção é muito 
gratificante a gente hoje a gente vê esse jovem nosso aí quantos que se vão embora porque 
não tem assim o seu emprego o seu dinheirinho que precisa ter assim para manter nos seus 
estudos no seu dia a dia tão muito bem Danilo que Deus abençoe tá Que Deus abençoe nós 
esse restante de semana aí com bastante saúde bastante paz e bastante amor ao próximo seria 
essa minhas palavras Presidente Muito obrigado; DANILO AUGUSTO BRANCO,Boa noite 
Presidente, Boa noite demais vereadores Boa noite aos funcionários da Câmara de vereador já 
mencionado Boa noite novamente ao Ademir a Eliane a Odair famoso Pelezinho da dona e a 
todos que estão acompanhando nosso para o Facebook pedi a palavra que no dia 23 de 
Fevereiro eu fiz enviei um ofício ao Prefeito Municipal né referente ao projeto de lei 1245/2022 
e é um projeto de lei 1256/2012 o 1.245 a senhora tem o prefeito que seja incluído a placa no 
quiosque Pioneiro  em nome de Osvaldo Arruda Brito esse projeto de lei foi colocado ano 
passado e eu pedi para o prefeito seja colocado uma placa dentro do quiosque Mineiro para 
que seja lembrado a pessoa do seu Osvaldo pedir para o prefeito também que seja incluído as 
placas no atendimento da prefeitura para dar prioridade as pessoas e a família que tem autista 
na família Então eu enviei um ofício solicitando o cumprimento da lei conforme dito aqui pedi a 
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palavra também coordenador André comentou muito sobre a iluminação pública luz de led 
aonde no dia 15 de setembro de 2021 eu fiz uma indicação solicitando a substituição das 
lâmpadas normais para as lâmpadas de led então quero agradecer o prefeito ao executivo pela 
troca Fabinho além da economia é mais segurança é mais luz Professor ficou bonito o nosso 
centro da cidade nossa cidade tá ficando bonito nosso Porto Uba já na Avenida Central já tá 
com a lâmpada de LED então assim é Devagarzinho o prefeito vai estar fazendo em todo o 
município em todos os bairros, Fabinho para que tenha qualidade na iluminação pública 
economia e segurança então é uma indicação feita no dia 15 de setembro de 2021 solicitando 
para o prefeito pedir a palavra também Presidente e hoje dia 6 de março de 2023 todo mundo  
já sabe que Matheus A gente foi em Maringá na cispar ela é um consórcio de saneamento na 
parte de água aonde ele abrange 39 municípios que eles dão assistência então aqui a gente 
sabe que temos a Sanepar que tá vencendo a licitação então ano passado eu falei bastante 
sobre isso e hoje eu enviei um ofício para o presidente da cispar solicitando uma data o quanto 
logo para que eles possam estar vindo no nosso município para que a gente possa estar 
organizando uma audiência pública para estar discutindo juntamente com os vereadores 
juntamente com a comunidade e juntamente com executivo a possibilidade da gente fazer uma 
abertura de um Autarquia Municipal para que a gente o município Gere a nossa água que faça a 
gestão da nossa água que que de benefício trazer emprego que vai trazer para o nosso 
município é o pagamento da água que a pessoa vai pagar lá na casa dela lá na lotérica e essa 
receita vai ficar aqui dentro do nosso município porque hoje você paga a fatura da Sanepar O 
dinheiro sai daqui vai para Curitiba e autarquia a gente vai conseguir manter a receita aqui 
dentro do município o dinheiro aqui e além de geração de emprego porque quando acontece 
alguma coisa aqui Fabinho da Sanepar vem quatro cinco funcionário lá de Ivaiporã resolve a 
situação volta para Ivaiporã e a gente tendo Autarquia Municipal a gente vai estar gerando aí 
de 5 a 10 empregos direto na nossa cidade então a gente tem que estar trabalhando como 
Vereador a gente tem que estar trabalhando para que a gente ajuda o prefeito a trazer a 
empresa a Gerar a gestão da nossa cidade então eu enviei o Ofício ele falou para mim que 
máximo dois dias ele já responde uma data certo para que a gente possa estar convocando a 
população e tá vendo a possibilidade Fabinho não é que eu estou falando que vai ser autarquia 
a gente vai fazer um estudo para que a gente possa  tá virando autarquia ou não Aí é a 
população é nós vereadores e o Executivo que vão estar analisando pedir a palavra também 
para falar sobre o projeto 001/2023 esse projeto Ademir foi colocado em março do ano 
passado e o Dr Mateus ficamos praticamente seis sete meses discutindo esse projeto foi 
discutido também dentro do gabinete do prefeito ele gostou do projeto e aqui a gente coloca 
algumas cláusulas que eu não posso tá colocando aqui Mineiro isenção as empresas de IPTU 
isenção de algum imposto que a empresa paga porque nós somos do Legislativo a gente não 
pode estar trabalhando dando gasto ou retirando receita do município Então esse projeto ele 
vai abranger adolescentes de 16 a 24 anos que estão à procura do tão primeiro emprego o 
projeto já fala meu primeiro emprego mas é o meu primeiro emprego Ademir com a carteirinha 
azulzinha assinada não é o meu primeiro emprego que a pessoa vai lá trabalhar que trabalha 
dos 14 aos 22 23 24 sem registro só que para a gente conseguir isso aí mineiro a gente precisa 
de algum isenção ou alguma política pública que ajude os nossos empresários do município 
para que ele também possa estar registrando esse Adolescente em nossa cidade então é um 
projeto que vem para ajudar a nossa juventude ajudar o nosso jovem para que a gente Valorize 
eu falo por mim mesmo com 17 anos fui embora de Lidianópolis morei praticamente oito anos 
para fora e todo dia sim que eu falava com meu pai naquela época não tinha celular a gente 
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falava em 15 em 15 dias o meu sonho era voltar para cá Ademir só que aqui a gente sabe 
cidade pequena pouco emprego  então eu vejo que muitas pessoas foi embora muita família foi 
embora para cá para Curitiba para Maringá para Apucarana para Arapongas para São Paulo e 
tem vontade de voltar para o nosso município então nosso vereadores creio que nós nove 
estamos ajudando o Executivo Claudeir, na busca de emprego na busca de empresas e isso e 
esse Projeto vai trazer  a valorização para o jovem então aquele jovem não vai precisar mais ir 
embora do município ele vai ter a valorização aqui dentro Então esse é um é um pedaço do que 
a gente pode estar fazendo aqui dentro do município para ajudar a juventude e eu creio que os 
nove vereadores vão estar favoráveis projeto e que o prefeito o Executivo vai estar fazendo 
políticas públicas para que traga a isenção para o empresário para que o empresário fala eu vou 
contratar 2, 3, 4 jovens então é isso que eu trago no projeto é um projeto simples mas eu creio 
que que vai ajudar muito os nossos jovens aqui no município teve pessoa que falou que não 
acreditava que eu tinha colocado o projeto desse teve três pessoas que me ligou e falou ah tem 
pessoas falando que você não colocou então para quem não viu o Mineiro para quem tá 
falando que eu não fiz projeto tá aqui na íntegra pode vir aqui na Câmara tirar uma cópia aí 
com o doutor Mattheus com Uilliam fizeram me procurar também eu mando uma cópia porque 
assim é nós vereadores estamos trabalhando para ajudar o prefeito para que a gente possa 
estar fazendo a gestão no município ninguém tá aqui criticando projeto do professor Claudeir 
ninguém tá aqui criticando indicações do Fabinho nós nove vereadores estamos trabalhando 
para ajudar o município para ajudar o prefeito eu falo cobrança nós temos que fazer porque 
senão não precisa de câmara de vereador Então nós vereadores eu vejo o Fabinho cobrando 
Prefeito eu vejo o André o Claudeir e eu também tenho que cobrar porque tem coisas que a 
gente tem que cobrar hoje mesmo eu liguei para prefeito solicitei cobrei ele referente a água lá 
da Vila Rural que tá fazendo a manutenção no motor e tem uma residência que não tá 
chegando água ele falou Danilo Amanhã eu vou mandar o caminhão lá levar água para sua 
família Então isso é uma cobrança muitas vezes a gente não traz para câmara de vereador a 
gente já fala direto com o prefeito e às vezes a pessoa falar o vereador não tá  trabalhando 
estamos trabalhando sim então eu vejo que nós não vereadores estamos trabalhando estamos 
ajudando e estamos buscando melhoria para o nosso município eu quero agradecer a todos 
uma boa noite que Deus abençoe que Deus ilumine que tenhamos uma semana abençoada 
com muita saúde e muita paz boa noite Presidente. Obrigado pelas palavras Vereador Danilo .  
IZABEL MARTINS DA CRUZ BARROS, Presidente boa noite  aos colega vereador a secretário 
Beira Mar, Uilliam, Dr Lesley, Mateus e os colegas que estão aqui Odair Nonato da Silva Ademir 
Santos e a Eliane Camargo e todos que estão ouvindo pela internet Danilo eu gostei desse 
projeto seu sim primeiro emprego Danilo essa memória tá fraca porque a segunda vez que você 
coloca essa indicação aqui viu na câmera já é a segunda vez eu lembro que nós comentou 
muito sobre isso aí foi e eu apoio esse projeto Danilo porque o jovem hoje ele quer um celular 
novo e precisa mesmo porque a escola tá cobrando para o trabalho na escola que eu já vi lá na 
vila muitos filhos cobrando pai eu preciso do celular para estudar na escola também quer um 
tênis novo sem contar o uniforme gente que exige Muitas vezes os pais não tem condições de 
comprar então esse emprego primeiro emprego vai ajudar sim o jovem e vai ajudar ajudando 
os pais também porque imagina um Pai tem que comprar aí tudo para um filho de 15, 16, 17 
anos é muita coisa Tá na hora de trabalhar não faz mal mas tem que ser de carteira assinada 
para garantir a sua vida porque todo trabalho é arriscado e eu vejo muito jovem querendo 
trabalhar assim mas tem medo da justiça porque a justiça vai em cima mesmo eu já vi isso aí 
acontecer mas tem e-mails de chegar na escola conversar com professor diretor assim não o 
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documento de responsabilidade que quer trabalhar porque eu já fiz isso meu filho com 16 anos 
queria trabalhar vinha ali na escola dizendo social ali e conversei ele no médico ele estava indo 
no prédio Assinei o termo de responsabilidade e ele começou a trabalhar com carteira 
registrada que é o Daniel Lucas Juliano também começou a trabalhar com 16 anos entendeu 
então Tem jeito sim gente empresário Tem jeito sim é só saber conversar que tem jeitinho 
assim vamos deixar o nosso jovem trabalhar porque o mundo já tá meio perdido com o jovem 
porque muitas vezes Fala jovem não pode trabalhar mas precisa das coisas aí acontece o quê 
vão roubar Porque ele disse que é um lugar bom esse que é um tênis bom E se o pai não tem 
condições bom para o outro lado do lado que não agrada todo mundo Essas são as minhas 
palavras e muito obrigado e boa noite Boa noite a todos presidente; FABIO PINHEIRO DA SILVA, 
Boa noite a todos companheiros os Vereador Boa noite nossos advogado Dr Léslie, Dr Mateus 
secretário Uilliam, Beira Mar o nosso amigo Pelezinho aqui da Dom tá aqui o Ademir A Liane lá 
da Vila 2 a gente agradece a presença e o pessoal que tá assistindo em casa online eu sobre 
essa pessoa de trabalhar 16 anos Isso é bonito eu tenho prova própria da minha vida e de todas 
as pessoas que lógica a lei não permite a gente respeita mas é prova viva quem conseguiu 
trabalhar naquela geração mais para trás um pouco de oito a nove anos começou a trabalhar é 
difícil aquela pessoa que não deu um cidadão de bem colocado hoje é um pai de família 
exemplar que começou a trabalhar cedo respeito aquele pai e aquela mãe mas tudo que você 
ia fazer com seu filho ensinar ele desde lavar uma louça dentro da casa já é um exemplo você tá 
ensinando ele de ter compromisso com a vida dele isso é bonito pode reparar aqueles pai que 
deixou o filho já começar a fazer alguma coisa dê direita não adianta de idade hoje Ele é um 
homem de verdade na sua casa isso é bonito só que eu respeito e quem faz isso eu aplaudo 
porque deu um cidadão de bem dentro da tua casa isso é bonito naquela época que eu era 
criança que o guarda mirim no nosso município na época do finado João ciência quem que era 
que cuidava das Crianças era o Perrote que era o soldado por lista dos municípios 13 anos de 
idade e eu me lembro muito bem o Marcão filho do Samuca já saiu o ponto e começou a 
trabalhar no Pavan e conta muitos e outros trabalhou igual eu lembro muito bem engraxava 
sapato aí começou a ganhar nosso dinheirinho e ter compromisso com a nossas próprias mãos 
e ajudava meu pai igual todos aqui ajudou os pais dele muita gente ajudou um orgulho o pai 
orgulho para mãe muitas vezes o meu pai tinha uma vida difícil e eu trabalhava semana inteira 
na roça o dinheiro era tudo do pai o sábado era meu e eu ficava muito contente com aquele 
dinheirinho o meu orgulho era de estar ajudando meu pai dentro de casa vê comida e ver todo 
mundo comendo bem que a vida era muito difícil só que aquele Edifício Quando eu via meu pai 
sorrindo e contente era minha alegria dentro de casa Então essa é minha opinião só que eu 
respeito a lei respeito cada pai que se tem nosso município mas minha opinião é essa Eu quero 
falar também que o primeira vez o a ONG me procurou sábado e eu peguei foi de encontro eu 
que quer resolver que eu sei que tá difícil para ONG Mas eu procurei o Cido Busato ele já fez 
uma reunião com o prefeito hoje e a resposta já vem para mim que em breve vai fazer o 
reunião com a ONG dele que eu vi já vai ter um respaldo caprichado para poder atender nossa 
obra do nosso município daí eu quero dar a resposta para quem tiver ouvindo na casa que pelo 
que eu vi a resposta é bem positiva e depois vai passar pela câmera de vereador e com certeza  
Danilo nós tem nossa boca rosa o Andrezinho Isabel ferrugem Mineiro O que é bom nós apoia a 
câmara de vereador e eu também quero deixar frisado o pessoal tá ouvindo em casa os meus 
companheiros vereador que eu estou correndo atrás em breve Se Deus abençoar e der certo eu 
estou correndo para fazer o rodeio aqui para nós é um rodeio pequeno é dois dias de rodeio 
mas já vai dar uma diversão para o nosso povo deixa ver a parte do Rodeio primeiro depois 
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dava para conversar com todos nós Vereadores aqui para ver que nós pode fazer questão das 
barracas da Autonomia para pai para ajudar uma renda a até aquele time do Cauê também dá 
para engrandecer para poder ajudar também enfim dá oportunidade Unidade para o nosso 
povo que mora aqui no município de Lidianópolis não deixar aqueles barraqueiros lá de fora 
vim se caso der espaço para ir sim mas primeiro vão valorizar Nosso pessoal que mora aqui essa 
minhas palavras Presidente Muito obrigado. Presidente CLAUDEIR GORDIANO, É nesse 
momento chegando aí ao término de mais uma sessão também quero fazer as minhas 
considerações finais primeiramente agradecer a presença aí do nosso Nobre colega Odair 
Popular Pelezinho é sempre presente aqui nessa casa obrigado pela sua presença mais uma vez 
eu quero iniciar agradecendo os vereadores aí todos pela presença na casa que essa noite  pelo 
compromisso aí Com o seu dever e também comentar em Breves palavras sobre os três 
projetos aprovados aqui nessa noite nessa casa sendo dois em segunda votação e uma em 
primeira votação é o Projeto 1217 sobre a saúde é a abertura de orçamento no montante de 1 
Milhão 865 mil reais um milhão e 865 mil reais então é um dinheiro que fica disponível para 
área da saúde para estar Investindo na nossa população exames de Especialidades atendimento 
pagamento de alguns funcionários então vereadores é para isso que passa tem o orçamento do 
município mas tem que passar aqui dentro dessa casa tem que ser aprovado pelos nobres 
vereadores também temos o projeto 1219 aprovado em segunda votação que a reserva de 20% 
na área de loteamento que acontece aqui dentro do município que hoje aparece um 
empresário aqui que vai lotear uma parte de terra aqui 20% fica para o município e esses 20% 
ficava engessado município tinha que fazer uma parte de reflorestamento e outros itens mais 
então tem uma flexibilidade esse projeto é uma flexibilidade pro executivo poder usar esse 20% 
da melhor maneira então também é aprovado em segunda votação e o projeto 1221/2023 que 
é um recurso das Assistência Social também chegou em regime de urgência nessa casa eu já 
aproveito  para tá convocando os nobres vereadores para próxima quinta-feira às 18 horas na 
quinta-feira dia 09/03  esse projeto chegou em regime de urgência e nós precisamos fazer a 
segunda votação desse projeto de lei Então a próxima quinta-feira às 18 horas aqui nessa casa a 
reunião extraordinária dando sequência aqui eu não poderia deixar de falar  no mês das 
mulheres dia 8  trata-se dia 8 como dia da mulher a gente sabe que dia da mulher é os 365 dias 
do ano eles foi um ano bissexto são 366 Mas por que esse dia esse dia oito de Março foi lá em 
1911 Eliana  representante aqui junto com as nossas duas nobres vereadoras aqui da casa lá em 
1911 as funcionárias de uma fábrica nos Estados Unidos  foram para as ruas reivindicar os seus 
direitos então essa data ficou marcada dia 8 de Março comemora o dia da mulher eu aproveito 
também para lembrar que eu juntamente com a vereador Isabel com a vereadora Rosa paixão 
nós temos um projeto de lei aqui nessa casa que cria o dia da mulher empreendedora no 
município de Lidianópolis então no dia 20 de Março agora já está agendado nós vamos estar 
recebendo aqui nessa casa de lei para fazer uma premiação uma certificação para duas 
mulheres duas mulheres empreendedoras do nosso Lidianópolis uma na área comercial 
Empresarial Urbana e a outra na área rural e nós ficamos muito feliz  com esse momento com 
esse projeto de lei aprovada aqui nessa casa iniciativa muito bacana da valorização da mulher 
tanto social econômica e política o empoderamento da mulher Então no próximo dia 20 agora 
desse mês nós vamos estar recebendo certificando e quem sabe premiando essas mulheres 
empreendedoras nosso município Lembrando que nós temos as mulheres aí avançando em 
todos os setores que no município de Lidianópolis nós temos mulher caminhoneira carteira 
categoria E que ainda trabalha com bitrem no tanque de Combustível carga perigosa então nós 
temos mulher professora nós temos mulher empresária mulheres agricultora já recebemos 
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aqui dentro dessa casa as mulheres do café as mulheres que trabalham  na bacia leiteira no 
leite então quantos setores nós temos na costura além de empresários empreendedoras ainda 
são donas de casa então o projeto maravilhoso que já se transformou lei dentro do nosso 
município em Breves palavras também falar sobre a conferência de saúde a décima segunda da 
qual eu participei lá no distrito de Porto Ubá vereadores Abel também estava presente lá muito 
importante esses momentos de Conferência pois ali nós é colocado ali o montante que é 
destinado para área da saúde naquela localidade o trabalho que está sendo feito os 
atendimentos que está sendo feito é um momento que se ouve a população ali representada 
que comparece nesse dia que leva suas reivindicações nós falamos lá quanta coisa importante 
Isabel do agendamento de exames de médico oculista médico odontológico  de cardiologista 
tanta coisa importante que foi alinhada naquele momento Nessa conferência então a gente 
aproveita para Tá convocando convidando a população que nos assiste quando se falar em 
conferência muito importante a participação nós tivemos lá na comunidade de Porto Ubá 
participando Vereador André tinha compromisso no dia não estava presente mas eu tenho 
certeza Vereador André que não a próxima oportunidade você vai estar presente nessa 
conferência E também ouvimos lá sugestões mas também muitos elogios contente em estar lá 
como fiscal do povo que é o vereador orientando fiscalizando e propondo mas nós ouvimos 
muitos elogios na área da saúde lá no distrito de porto Ubá Vereador Fabinho foi feito um 
comparativo como era E como está então isso aí não tem palavras isso aí a população sente na 
pele e acompanha como era e como está e onde nós podemos chegar com trabalho sério com 
trabalho eficiente sobre audiência pública  que teve aqui nessa casa foi na terça-feira no dia 28 
dias chuvoso  vereadora Rosa dia de muita chuva mas nós comparecemos aqui acompanhamos 
a audiência pública 2023 do terceiro quadrimestre do ano de 2022 às 19:30 iniciou audiência e 
era uma audiência da educação e saúde do município de Indianópolis então compareceu aqui a 
vereadora Rosa já colocou muito bem no que era aprofundar  todos os participantes que 
tiveram aqui  o contador aí do nosso município explicando os gastos de onde sai do nosso 
orçamento Ademir é como se fosse lá uma família nosso município o pai  ou a mãe tem ali o seu 
salário junta os dois e é o orçamento do município é arrecadação são os tributos os impostos 
tudo isso junto e forma um orçamento um orçamento dentro do município e esse orçamento 
ele é repartido por diversas áreas educação saúde Esporte urbanismo então diversas áreas Não 
tem segredo é desse dinheiro que é investido e nós ficamos muito feliz que o nosso executiva 
Nossa administração tá investindo acima do índice recomendado pela lei federal tanto na saúde 
quanto na educação então é um trabalho muito sério que a gente está acompanhando quanto 
Vereador é muito importante está presente também nessa audiência reunião no gabinete a 
reunião hoje o gabinete teve presente lá o vereador André a vereadora Rosa o vereador Danilo 
a vereadora Isabel nós convidamos também né o nosso representante jurídico da casa do Dr 
Matheus para nos acompanhar nesse momento nós estávamos tratando de projetos 
diretamente ligado aos interesses da nossa população quando eu falo o interesse da nossa 
população  eu acredito Vereador Fabinho que nós estamos dentro dessa população então tudo 
que interessa a população interessa a nós também então nós temos que estar firme nesse 
compromisso muitas vezes a gente chega um projeto aqui nessa casa aqui que a gente pensa 
assim pô mas vai ter que fazer uma correção de um tributo mas nós acabamos de falar aí não 
tem mágica não existe um orçamento para ter dinheiro na saúde para ter dinheiro na educação 
para ter dinheiro na saúde pública na segurança pública para ter um ônibus levando no 
aniversário para Ivaiporã para ter estradas de qualidade nós precisamos de arrecadação e 
muitas vezes é necessário uma correção de alguns tributos é muitas vezes dói no coração mas 
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da mesma maneira que qualquer contribuinte paga eu e todos os vereadores aqui pagando 
então nós tivemos lá  tratando e brigando pelos interesses da nossa população no dia de hoje 
agradecer o Executivo pela recepção e de estar sempre com as portas abertas  para tratar desse 
assunto conosco que tivemos também tratando de alguns assuntos de interesse do Conselho 
Tutelar já encaminhamos um ofício  para Presidente do Conselho Estamos aguardando uma 
resposta  para esse dia da reunião que a gente vai estar avisando os demais vereadores 
Vereador Danilo falou sobre a questão da  placa do quiosque muito importante tá nominando 
eu quero lembrar que eu também fiz várias cobranças de placas de nomes de rua que acaba 
Vereador Mineiro sumir numa placa não sei o que que acontece uma placa nova denominando 
a rua acaba desaparecendo e como funciona a questão da placa tem que passar pela licitação 
tem como pegar um dinheiro lá do livro e lá e comprar não passa por licitação então é feito um 
pacote então acredita nele com certeza essa placa aí a gente vai estar acompanhando também 
deve vir num próximo pacote aí de outras placas de sinalização aí dentro da nossa cidade sobre  
as placas sobre a Sanepar Vereador Danilo você colocou sobre autarquia sobre o Ofício a esses 
par eu acredito ser muito positivo pertinente essa discussão  a discussão vamos discutir como 
que funciona será que é conveniente Será que é positivo para o nosso município nós 
acompanhamos aí a luta da vereadora Isabel lá na vila rural  Sistema diferente não é uma 
autarquia mas tem os responsáveis lá e a gente sabe  o sofrimento que é da vereadora Isabel 
para fazer o corre para tá pagando energia elétrica daquela Vila e quando dá problema também 
na bomba é uma correria lascada e a população daquela comunidade acaba sofrendo muito eu 
penso assim a Sanepar é uma empresa sólida no estado do Paraná ela tem muitos recursos é 
tem nome no nosso Paraná e ela faz um tratamento de excelência na nossa água então nós 
precisamos sentar e analisar tudo isso custo qualidade eu acompanhei uma situação no distrito 
de porto Ubá Demorou mais de 3 meses para conseguir a Sanepar conseguia achar um 
vazamento porque dependia de uma máquina totalmente específica para aquilo ali teve vindo 
de fora esse aparelho não é uma máquina um aparelho e para conseguir chegar nesse 
vazamento teve que usar muitas máquinas apropriada então nós temos que analisar todo esse 
contexto pra gente chegar não estou dizendo que sou contra aquilo que o vereador falou é 
muito importante a gente discutir  a gente analisar e esse é o momento está vencendo o 
contrato esse momento é muito pertinente para essa discussão ia ser analisado todos esses 
porém não poderia deixar também vereador de parabenizar seu projeto o 001 do primeiro 
emprego  é muito importante eu vejo assim ser humano fica numa encruzilhada ou ele é jovem 
demais para trabalhar ou ele é velho demais acaba só ficando naquela fatia do meio ali e nós 
sabemos que a juventude precisa ganhar o seu dinheirinho o mundo de hoje exige isso  o jovem 
a mulher a melhor idade o pessoal da melhor idade todos merece ganhar seu dinheirinho então 
tudo que vier nessa direção convergindo para essa direção é bem-vindo nessa casa positivo e 
eu quero aproveitar também para dizer nesse momento eu tive acompanhando os resultados 
do IBGE do senso de Lidianópolis eu tenho certeza que vocês receberam o pessoal que passou 
nas casas batendo palma fazendo diversas perguntas número de habitantes questões sociais 
Econômica de vocês e nós temos um dado que eu gostaria de comentar também em Breves 
palavras nosso município hoje esquecendo quem tá nascendo Hoje nós estamos aí com 3.937 
habitantes nós conseguimos desacelerar aquele êxodo do rural e o êxodo urbano que vinha 
acontecendo na cidade Vereador Mineiro a gente gosta de falar porque conhecimento de causa 
viveu o passo a passo aí mineiro bem antes que nós falam aí o pessoal aí você me corrige 
mineiro se eu tiver errado Nós já chegamos ter 12 mil habitantes no município de Lidianópolis 
12.000 habitantes Hoje nós estamos em 3.937 e é um dado assim comemorar porque nós 
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conseguimos frear desacelerar aquele êxodo rural que Urbano do jovem do pai de família  indo 
embora para cidade grande que aconteceu o jovem e a primeira e depois arrastava o pai 
arrastava a mãe e depois ainda acabava levando o vô e a vó tá mas aí eu pergunto como que 
nós conseguimos acelerar é políticas públicas a administração séria competente Olha o 
resultado do censo aumentamos o número de universitários do nosso município por quê Hoje 
nós temos um ônibus à disposição e maneira gratuita levando os nossos universitários para 
estudar fora no município de Ivaiporã vizinha aqui ó custo zero eu fiz faculdade lá no meu 
tempo o custo do ônibus era equilibrado com o curso da faculdade Vereador Danilo também tá 
aí a mesma situação você veja bem parte da câmara parte do executivo  foi lá e foi comprado 
esse ônibus que tá servindo a juventude da nossa cidade e esse jovem Mineiro agora nós temos 
que trabalhar para quando ele terminar a faculdade dele ele não ia emprestar serviço num 
Grande centro Londrina Maringá numa capital do Paraná ou até mesmo no Estado de São Paulo 
nós temos que criar a situação mecanismo para ele ficar aqui para ele criar a família dele aqui 
para ele ter condições assim aqui dentro do nosso município é para isso que nós trabalhamos é 
para isso que os nove vereadores estão aqui atento nessa casa quando chega os projetos de 
interesse da nossa população nós sentamos nós reunimos nós discutimos E nós queremos 
aquilo que é melhor para nós população eu acredito que seria aí isso para hoje só mais uma vez 
agradecer as indicações a presença todos os vereadores na casa quer também aproveitar para 
pedir a Deus aí o São Pedro um tempo bom para colheita e para o plantio dos nossos 
agricultores nós sabemos que a maior empresa do nosso município é agricultura então a gente 
pede a Deus porque se agricultura for bem a nossa cidade vai bem a nossa população vai bem 
então a gente pede aí que eu corro um tempo aí maravilhoso para que quem precisa colher 
para quem precisa plantar plantas semeia sua semente com esperança então Desejo a todos  
uma excelente semana abençoada e protegida por Deus e nesse momento eu declaro 
encerrado a quinta sessão ordinária do dia 6 de março do ano de 2023. E, nada mais havendo, 
encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro 
Domingos Honorato, assessor administrativo e será afixada em Edital para análise e aprovação, 
assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  

 
 

 

 CLAUDEIR GORDIANO  ODAIR JOSE BOVO 

        Presidente       1º Secretario 
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